
地方公共団体の取組によって提案につながった特徴的な事例①

令和２年の提案募集においては、職員研修や内閣府の個別訪問を通じた意見交換等をきっかけとし
て提案に至った特徴的な事例がみられた。

県主催の市町職員研修で検討された支障を、県がとりまとめて簡易相談したことをきっかけに提案(白山市等)

取組概要
令和元年８月に開催された石川県内の市町職員向け研修で検討された支障事例を県がとりまとめて簡易相談を実施。
その後、白山市が内閣府に事前相談。
その結果、白山市を含む石川県内８市町の初めての共同提案につながった。

研修では、内閣府職員が講師を務め、
業務経験が近い者同士で班分けする
ことにより支障事例や提案内容を深く
議論することができた。

▶

▶

研修に対する満足度

概ね満足できた
73%

やや満足できない
2% 満足できた

25%

98%
研修会での他市町職員とのグループ
ワークによる課題の検討、意見交換は
とても有意義だった。
内閣府、石川県の担当者の方のサポー
トもあり、提案まで至ることができた。

白山市の担当者の声
●

●
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地方公共団体の取組によって提案につながった特徴的な事例②

内閣府の個別訪問の際に、日ごろの業務における支障について相談したことをきっかけに提案(生駒市)

生駒市では、内閣府の個別訪問の際に、日ごろの業務で困っていた支障を提案募集で解決したいと内閣府に相談。
内閣府では生駒市の意向を受けて、事前相談に向けて検討すべき事項の助言を実施。
その結果、生駒市から初めての提案につながった。

生駒市では、地形が急
峻で、広範囲に点在す
る小規模農地が多い
ことから、農業委員会
推進委員の現場での
活動に大きな負荷が
かかっている。

▶

▶

農業者の高齢化が進む中、市内の遊
休農地の解消は重要課題であり、推進
委員の活動の改善は市の課題である。

内閣府に相談・提案したことで推進委
員の現場活動がより効果的になると
期待している。

生駒市の担当者の声

取組概要
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地方公共団体の取組によって提案につながった特徴的な事例③

人材育成の一環として提案募集に関する研修を実施し、その後簡易相談したことをきっかけに提案(旭川市)

旭川市では、人材育成の一環として毎年実施している政策法務研修に、提案募集による地域課題解決ワークショッ
プを導入し、定住自立圏を構成する近隣町との合同職員研修を実施。
その後、内閣府に簡易相談した結果、旭川市から初めての提案につながった。

旭川市では人事課が主体となり、
定住自立圏形成協定に基づく合同
研修として本研修を実施した。

研修に対する満足度

概ね満足できた
49%

満足できた
51%

▶

▶

ワークショップで業務遂行に当たっての
問題を洗い出し、意見交換することで、
具体的な提案につなげることができた。

内閣府職員と顔を合わせて質問する
ことで、職員の制度活用への意欲的な
ハードルを下げることができた。

旭川市の担当者の声

100%

取組概要
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地方分権改革に関する情報を知りたい方は

お気軽に内閣府地方分権改革推進室までご連絡ください

①個別案件に関する各種相談（簡易相談・事前相談・本提案）について
内閣府地方分権改革推進室（提案募集総括担当）　【電話】 03-3581-2437

②提案募集方式の普及施策（研修や提案検討に係る支援ツール等）について
内閣府地方分権改革推進室（地方支援担当）　　　【電話】 03-3581-2484

ご質問・相談について

内閣府地方分権改革推進室のHP、Facebook、Twitterにおいても
積極的な情報発信に努めていますので、ぜひ、ご覧ください！

提案募集方式の内容や、他の地方公共団体の取組を知りたい 研修の講師やアドバイスをお願いしたい

こんな困り事でも提案になるのか、
　　　　　　　　まずは勘所を知りたい

ハンドブックや事例集を追加でほしい
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あなたも「地方分権改革の旗手」になりませんか？

旗手の仕組みを活用した取組①
旗手通信

旗手の仕組みを活用した取組②
地方分権改革の旗手会議

旗手への登録は地方分権改革推進室（地方支援班）へご連絡いただくだけです。
お気軽にご連絡ください。 03-3581-2484

地方分権改革の旗振り役として積極的に取り組む方々を「地方分権改革の旗手」として登録いただき、当室と旗手及び
旗手同士のアイデア・情報の共有、年2回ほどの旗手会議による交流を図っており、約200名の方が登録済み。

旗手の皆様に分権室の動きや研修実施予定、その他普段なかなかお目にかか
れない（であろう）様々な情報を、メールマガジンのかたちで提供しています。

「会議」と言っても、内閣府からの一方的な伝達の場ではありません。
旗手の皆様の参考となるような他の自治体・団体の事例紹介や、旗手の皆様
同士のグループディスカッションなどが中心の、意見交換・交流の場です。

「近くで研修会が開かれるので傍聴してみようかな」「この取組の担当者に話
を聞いてみたいな」など、工夫次第で様々な気づきや取組の広がりのきっかけ
になればと、地方支援班でも力を入れて取り組んでいます。

興味のある方、意欲のある方には積極的にご参加いただきたい。
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ご視聴
ありがとうございました。

ご視聴
ありがとうございました。




